

## Yves-Coppens : un papillon s'est envolé et le principal a le bourdon !



Le principal a salué « une enseignante de qualité » en la personne de Marie-Louise Rouquenelle.

Marie-Louise Rouquenelle n'enseignera plus la technologie à partir du 1<sup>er</sup> janvier. Son poste toujours vacant préoccupe déjà le principal du collège : à l'instar des profs de maths, les profs de techno sont devenus des perles rares, ici comme ailleurs.

En attendant, la bienheureuse retraitée a fêté son départ jeudi en fin d'après-midi. L'occasion d'évoquer une carrière d'enseignante bien remplie jalonnée de bons moments bien sûr, mais aussi de doutes, voire d'agacements. « J'ai subi quatre réformes en 40 ans. La dernière ne me convient pas. Est-ce que l'on veut faire de la technologie une anti-chambre des écoles d'ingénieurs ? », s'interroge l'ancienne prof d'éducation manuelle et technique (EMT), devenue prof de

technologie au gré des réformes et des changements lexicaux. On connaît la chanson : tous les ministres veulent graver leur nom dans le marbre de la République, ceux de l'Education Nationale en particulier. Au grand désespoir des enseignants et ses élèves qui ont parfois du mal à suivre ! « 1987 est pour moi l'année d'une totale reconversion en technologie. J'ai été heureuse de mon métier, mais pas grâce à la technologie. Deux ans de plus, j'aurai quitté le navire ! Je voulais être institutrice au départ. J'ai toujours voulu enseigner. Et ça remonte à mes 2 ans et 9 mois : je me souviens de ma salle de classe et de mon institutrice. Aujourd'hui je laisse une classe très propre, bien entretenue. »

Tugdual Claquin a rappelé le

parcours de l'enseignante, ses débuts dans l'académie de Versailles, son arrivée en Bretagne, à Ploërmel en 2004 à Beaumanoir avant sa rentrée à Yves-Coppens deux ans plus tard. Le principal du collège a salué une « enseignante de qualité, dynamique, compétente et rigoureuse, dévouée pour ses élèves et pleine de gentillesse ». Et malgré le bourdon qui se manifeste devant une place vide, Tugdual Claquin salue le départ du « papillon sorti de sa chrysalide. Qu'il s'envole pour retrouver sa liberté ».

Message reçu cinq sur cinq : « Je vais retrouver de la légèreté et de la sérénité », annonce cette adepte de la Petite Reine. Et ça tombe bien, il y a beaucoup de papillons qui accompagnent les cyclistes aux beaux jours...

## Yves-Coppens : un papillon s'est envolé et le principal a le bourdon !



Le principal a salué « une enseignante de qualité » en la personne de Marie-Louise Rouquenelle.

Marie-Louise Rouquenelle n'enseignera plus la technologie à partir du 1<sup>er</sup> janvier. Son poste toujours vacant préoccupe déjà le principal du collège : à l'instar des profs de maths, les profs de techno sont devenus des perles rares, ici comme ailleurs.

En attendant, la bienheureuse retraitée a fêté son départ jeudi en fin d'après-midi. L'occasion d'évoquer une carrière d'enseignante bien remplie jalonnée de bons moments bien sûr, mais aussi de doutes, voire d'agacements. « J'ai subi quatre réformes en 40 ans. La dernière ne me convient pas. Est-ce que l'on veut faire de la technologie une anti-chambre des écoles d'ingénieurs ? », s'interroge l'ancienne prof d'éducation manuelle et technique (EMT), devenue prof de

technologie au gré des réformes et des changements lexicaux. On connaît la chanson : tous les ministres veulent graver leur nom dans le marbre de la République, ceux de l'Education Nationale en particulier. Au grand désespoir des enseignants et ses élèves qui ont parfois du mal à suivre ! « 1987 est pour moi l'année d'une totale reconversion en technologie. J'ai été heureuse de mon métier, mais pas grâce à la technologie. Deux ans de plus, j'aurai quitté le navire ! Je voulais être institutrice au départ. J'ai toujours voulu enseigner. Et ça remonte à mes 2 ans et 9 mois : je me souviens de ma salle de classe et de mon institutrice. Aujourd'hui je laisse une classe très propre, bien entretenue. »

Tugdual Claquin a rappelé le

parcours de l'enseignante, ses débuts dans l'académie de Versailles, son arrivée en Bretagne, à Ploërmel en 2004 à Beaumanoir avant sa rentrée à Yves-Coppens deux ans plus tard. Le principal du collège a salué une « enseignante de qualité, dynamique, compétente et rigoureuse, dévouée pour ses élèves et pleine de gentillesse ». Et malgré le bourdon qui se manifeste devant une place vide, Tugdual Claquin salue le départ du « papillon sorti de sa chrysalide. Qu'il s'envole pour retrouver sa liberté ».

Message reçu cinq sur cinq : « Je vais retrouver de la légèreté et de la sérénité », annonce cette adepte de la Petite Reine. Et ça tombe bien, il y a beaucoup de papillons qui accompagnent les cyclistes aux beaux jours...

## Malestroit

### Coppens : la retraite pour Marie-Lise Rouquenelle



Principal, personnels administratifs et collègues ont dit au revoir à Marie-Lise Rouquenelle, professeuse de technologie au collège Yves-Coppens, depuis 2006.

Marie-Lise Rouquenelle, 60 ans, professeuse de technologie au collège Yves-Coppens, a fait valoir ses droits à la retraite, jeudi.

Les personnels administratifs et ses collègues lui ont dit au revoir. « **Votre parcours personnel est riche de toutes les mutations que l'Éducation nationale a vécu ces quatre dernières décennies** », a déclaré Tugdual Claquin, principal.

Bac en poche, en 1975, la jeune étudiante obtient deux ans plus tard, un BTS économie sociale familiale. « **J'ai attrapé le virus de l'enseignement toute petite, et je n'ai jamais dérogé à ce choix-là** », a détaillé la jeune retraitée, dont la carrière a débuté en 1978, comme enseignante d'éducation manuelle et technique.

Elle a, ensuite, suivi des années de formation, puis une titularisation comme professeuse d'enseignement général en collège de l'académie de Versailles, une formation pour devenir professeuse de technologie, avant d'être certifiée professeuse stagiaire

technologie gestion.

Diverses expériences dans des établissements de Petit Bois de Pierrelaye, Jean-Zay de Verneuil-sur-Seine, avant un grand tournant, en 2004, avec le changement d'académie et une affection au collège Beaumanoir à Ploërmel et, en 2006, l'arrivée à Yves-Coppens à Malestroit. « **Le graal que tout le monde recherche** », a ajouté le principal.

#### Liberté retrouvée

À l'aube d'une nouvelle vie, la professeuse regrette avoir abandonné son premier amour : l'enseignement de l'EMT. « **Les affres de mises en places récurrentes des nouveaux programmes, puis la restructuration de l'espace technologique, ont été des moments difficiles de ma fin de carrière. Aussi je ne vous cache pas ma joie, quand j'ai appris que j'étais admise à la retraite, à compter du 1<sup>er</sup> janvier 2018** », a dit, émue, Marie-Lise.